
东城时代，城东新城集聚优质资源

目前，全球公认的五大国际都市：纽约、伦敦、巴黎、

东京和中国香港，其中有 3 个依托于交通枢纽建立起

来。可见交通枢纽是超级大都市的原动力之一。城东

新城作为杭州的门户区域，拥有亚洲最大交通枢纽中心

之一的杭州东站，未来可期。

根据《杭州城市总体规划》，城东新城 1500 亿的区

域投资，位于南北向中轴的中点位置，是杭州实施“决战

东部”战略的核心平台。同时，城东新城作为同时接壤

武林商圈和钱江新城 CBD 的板块，享受两大中心的发

展红利，且顺利承接这两大板块的高端居住需求。

在交通方面，城东新城由德胜、秋石、艮山西路和沪

杭高速四条城市快速路围合而成，且享有杭州东站、4

条地铁线线路及与之配合的客运中心、机场形成了多维

度交通体系。

在商务商业方面，城东新城与钱江新城无缝接

壤，拥有成为国际商务中心的先天条件。132 万㎡商

服土地建面、20 余座办公写字楼，形成以火车东站为

主的核心区，发挥对浙商总部中心的引领和示范作

用。区域内东站西子国际业已开业，未来还有港龙

城、华润中央车站广场、三花国际等一系列的商业综

合体。近百方的商业体量让这里成为继武林商圈、钱

江新城、滨江商圈后的杭州第四个商圈。强大的交通

枢纽体系同时为商业商务的发展提供了有力的保

障。在此之外，十字天幕和会展中心的重要规划，也

将成为未来杭州商业重要的一极。

在教育医疗等生活配套上，城东新城也进入迭代升

级期，钱投集团负责建设、特邀著名建筑学家程泰宁设

计的九年制学校（在建中）；在建的三甲医院江干区人民

医院，距离金茂府项目直线距离仅100米。

现在的城东新城搭上了2020年亚运会城市快进模式

的便车，区域建设进入黄金盛果期，区域价值由此大爆发。

城东新城或成人居新封面

申花、钱江新城、城东新城串联起来正好是半环绕

着西湖的豪宅圈。与申花、钱江新城相比，同属豪宅圈

内的城东新城的地价相对较低，且其拥有立体化的便捷

交通体系及各类优势资源的不断兑现，性价比极高。

但目前板块库存几乎见底，后续供应也相对紧张。

经过推算，城东新城在亚运之前，供少于求，基本处于一

房难求的状态。

与此同时，随着城东新城的高速发展，区域价值不

断兑现，高净值人群汇聚，既承接着武林核心区和钱江

新城高端改善人群的导入，同时又凭借着其交通优势、

产城融合，吸纳着省内外改善客户及商务精英的导入。

后续供求关系将趋于锐化。

板块的巨大潜力价值也吸引金茂、绿城、华润、龙

湖等全国品牌开发商的进驻，品质产品的打造继续提

升着区域人居价值。其中中国金茂再度携手首开地

产强强联袂，落子东城，打造杭州的第三座金茂府

——首开东城金茂府，继续在城市核心之上，打造匠

心人居封面。
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5月10日，世界杭州的东城时代暨城东新城区域价值高峰论坛在杭州洲际酒店杭州厅圆满落幕。这场由金

茂杭州协办的城市发展巅峰盛宴，邀请了众多业界名家齐聚一堂共探城东新城的人居价值。

当伟大时代来临，城市，即是被赋予传奇的主场。从“西湖时代”到“钱塘江时代”，“拥江发展、城市东扩”的划

时代发展新篇里，钱江新城拔地而起、杭州东站建成使用、市政府全面搬迁至市民中心，诞生了一个以钱江新城和

城东新城为核心的城市新中心——东城。

创新经济蓬勃发展，跻身亿万俱乐部；城市骨架不断拉大，大都市圈格局确定；湾区和金融港湾规划，产业持

续升级——国际杭正迎来新一轮的城市发展红利期。

拥有钱江新城、市政府、城东新城以及钱塘智慧城等的东城，在强大的产业和发达的交通等共同作用下，站在

了杭州国际城市发展的前沿，成为大杭州格局中的金融中心、行政中心、枢纽中心和产研中心。

名家荟萃的舞台为何选了他

从2001年创办以来，《百家讲坛》栏目就

定义为在专家、学者和百姓之间架起“一座让

专家通向老百姓的桥梁”，对所请讲授人员都

有个不成文的规定，均为文化、文学界的名家、

大家。2014年，李建华就登上过这个舞台，当

时他讲述了《红楼梦》的丝绸故事，开创了栏目

自成立以来首位企业家做主讲人的先河。

在这个名家荟萃的舞台上，央视为何选

中了他？今年 56 岁的李建华是学丝绸专业

出身，几十年主要从事专业研究，属于纯技术

型的。

说起来有些“不务正业”。从2008年起，

李建华每天就用大量的时间用于阅读。“研究

中，我越来越觉得，丝绸不仅能和中华文明一

起延续5000年，更能在未来工业文明中独辟

蹊径。”李建华说，从那时起，普及丝绸知识成

为他的重要工作之一。

在繁忙的工作之余，李建华先后出版了

《字说丝绸》、《话说丝绸》、《神州丝路行》等专

业书籍。2012 年 10 月，央视工作人员找到

李建华，邀请他走上百家讲坛。

台上四小时台下一年

说起来你可能不信，李建华讲读《百家讲

坛》之前，他并没有系统地学习过历史知识。

此次李建华讲述的内容，共分6集，总时

长在 4 个小时左右。但在这背后，却是他一

年多的付出和努力。

期间，李建华实地到访了西安、乌鲁木

齐、喀什、吐鲁番等古丝绸之路沿线重要城

市。为了探究一个史料的准确性，他总是不

辞辛劳，法国吉美博物馆、日本国立京都博物

馆、台北故宫⋯⋯他都是常客。

李建华有着天生作为商人的韧劲。为了

讲好每一件丝绸作品，他几乎将它研究到了

极致。“每一个事物的出现，一定有它特定的

时代背景，据此，通过丝绸国宝，来窥测丝绸

之路对那个时代的商贸交流、文化融合、人们

意识形态的影响，从而窥测到丝绸之路与时

代发展的关系脉搏。”李建华说。

儒商讲述背后的真正意义

在李建华看来，他在《百家讲坛》中讲述

的是丝绸之路，但在现实中，他作为杭州最为

著名的丝绸品生产企业的老总，对它有着更

为深层次的理解。

“丝绸作为经济文化交流的纽带，是消除

化解冲突的良器。生生不息的丝绸之路，为人

类谱写了一曲曲商贸互市、文化交流、民族融

合的华丽篇章，值得每个人铭记。”李建华说。

李建华说，曾经的“丝绸之路”输出的不

仅仅是产品，也在这条路上带回来了西方特

有的产品和文化。如今，这条路更是大国的

文化风范，“对企业的发展以及企业文化的传

播，也将产生深远的影响。”

在李建华看来，“丝绸之路”向来是艰辛的

道路。曾经途中“上无飞鸟、下无走兽”的景

象，虽然已不复存在，但依然充满了挑战。“比

如，我们的企业也积极响应号召走出去，但在

收购国外企业及在当地发展的状况下，也经常

遇到困难，同样需要开拓。”李建华说，“有困难

的事，才是有价值的事。我们走在‘新丝绸之

路’上，艰苦创新下才能走出阳光大道。”

千里迢迢来杭州，半为西湖半为绸。杭州丝绸的历史可

以追溯到四五千年前的良渚文化时期，那时，杭州的先民就已

种桑、养蚕、织帛和制造原始的缫丝工具。

杭州，丝绸，梦想。三者之间，似乎有着源远流长的内在

联系。

5月14日，在第一届“一带一路”国际合作高峰论坛召开

一周年之际，来自杭州的企业家，浙江省丝绸文化研究会会

长、杭州万事利丝绸文化股份有限公司董事长李建华，将登上

央视《百家讲坛》，开讲“丝绸之路话丝绸”系列节目。

昨天，李建华接受了本报的专访。他用独特视角解读丝

路精神，阐释“一带一路”倡议背后的现实意义。“特别是在改

革开放四十周年之际，‘丝绸之路’留下来的精神，对于企业发

展也是一种标杆。”
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李建华在《百

家讲坛》授课。


